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Séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Paul 
tenue le mardi 25 mars 2025, à 18 h 30, à la salle Daaquam 

 
 
Étaient présents : 
 
Membres du personnel :  Parents :    Élèves : 
 
Madame Julie Bilodeau   Monsieur Francis Côté   Kimberly Deschênes 
Madame Annie Laverdière  Madame Katia Falardeau 
Madame Danielle Leblond  Madame Maryse Langevin 
Madame Mélissa Parent-Lebeau 
 
Étaient absents : 
 
Membres du personnel :  Parents :    Élèves : 

 
Madame Julie Létourneau  Madame Émilie Giguère   Alexis Corriveau-Gonthier 
 
 
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

 
La direction souhaite la bienvenue aux membres. 
 

2. Nomination d’un(e) secrétaire 
 
Mme Mélissa Parent-Lebeau agira à titre de secrétaire. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption) 
 
À la suite de la lecture de l’ordre du jour, l’adoption est proposée par Mme Annie Laverdière, laquelle est secondée par 
Mme Danielle Leblond. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-01 

PROCÈS-VERBAL 
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4. Lecture et approbation du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement tenue le 28 janvier 

2025 (approbation) 
 
La direction présente et défile à l’écran le procès-verbal de la dernière rencontre afin que les tous les membres puissent 
en prendre connaissance et en faire le suivi au besoin. 
 
À la lueur des propos écrits qui reflètent les propos discutés, il est proposé par Mme Maryse Langevin, laquelle est 
secondée par Mme Mélissa, d’approuver le procès-verbal. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-02 

 
5. Suivi au procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement du 28 janvier 2025 

 
Pour faire suite à la lecture du procès-verbal de la précédente rencontre, au point 6.1. portant sur la 2e sortie du club 
Paul-Air, il est évoqué que l’activité s’est bien déroulée. 
 
La 2e sortie du PPP Plein-air s’est également très bien passée : belle journée avec une grande participation des élèves. 
Les activités incluaient la sortie au Mont-Orignal, les diverses activités à Sainte-Apolline-de-Patton, la sortie du Salon 
Rose & Chocolat et la sculpture sur neige à Saint-Jean-Port-Joli. La direction souligne que le choix de l’équipe-école 
d’avoir regroupé ces quatre activités a permis de protéger le temps d’enseignement, évité de payer des suppléances et 
permis aux élèves de choisir l’activité de plein air qui les intéressait davantage. 

 
6. Questions du public 

 
Aucune question de la part du public. 

 
7. Budget annuel de l’ESSP 2025-2026 (approbation) 

 
Présentation du document par la direction et explication de la ventilation budgétaire pour l’année 2025-2026. 
 
À la lueur des propos discutés et des informations présentées, il est proposé par M. Francis Côté et résolu à l’unanimité 
d’adopter le budget annuel 2025-2026. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-03 

 
8. Activités à approuver (approbation) 

 
8.1. Salon des métiers (23 avril 2025) 

 
Mme Annie Laverdière, conseillère d’orientation, présente l’activité qui se déroulera le 23 avril prochain à l’école 
secondaire Louis-Jacques-Casault avec les élèves de la 2e secondaire et du profil alternatif. Ces derniers seront 
de retour pour la 4e période. Lors de ce salon, plusieurs entreprises du milieu présenteront leurs services par le 
biais de kiosques. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-04 

 
 
 

 



 
 

 
9. Informations 

 
9.1. Plan d’action concernant l’arrêt du déboulage 

 
Le plan d’action mis sur pied pour l’arrêt du déboulage est présenté aux membres du conseil d’établissement par 
la direction. Elle explique que les membres du CPEE et l’ensemble des enseignants ont été rencontrés à ce sujet. 
Elle mentionne avoir également rencontré les élèves de la 3e et 4e secondaire pour leur expliquer la situation. Pour 
favoriser leur réussite, l’équipe-école a élaboré une offre de soutien pour aider les élèves dans leur plan de 
récupération, en particulier avec l’aide des tuteurs. De plus, Mme Julie L. offrira de la récupération le mardi soir 
après l’école. Afin d’informer les parents des élèves de la 3e et 4e secondaire, la direction enverra sous peu une 
lettre explicative. Des appels seront aussi faits aux parents des élèves en échec ou en situation précaire. 

 
9.2. Semaine de la prévention de la violence et de l’intimidation (17 au 21 mars 2025) 
 

Cette semaine thématique sera probablement récurrente dans le futur. Comme demandé, les élèves ont tous 
regardé la vidéo du ministre Drainville et ont participé à une discussion par la suite. 

 
9.3. Taux de participation au 2e bulletin (18 février 2025) 
 

Le taux de participation était plus bas qu’à la première rencontre, mais c’est tout de même satisfaisant pour une 2e 
rencontre de parents (37% de taux de participation). 

 
9.4. Sculpture sur neige à la Fête d’hiver à Saint-Jean-Port-Joli (20-23 février 2025) (suivi) 

 
Kimberley fait un témoignage de son expérience. Les deux équipes sont arrivées exæquo en 2e place pour le vote 
des artistes, et l’équipe des filles est arrivée en première place du prix du jury. Plutôt que d’avoir un prix en argent, 
l’organisation a décidé de remettre des bannières, ce qui a été très apprécié. La direction a communiqué avec 
l’organisation pour pouvoir faire produire des bannières pour les années précédentes, cela afin de célébrer le 
talent et les réussites de nos artistes, stimuler leur motivation et favoriser leur sentiment d’appartenance à l’école. 

 
9.5. Hiveraganza (13 mars 2025) (suivi) 
 

Plusieurs élèves du premier cycle ont participé à une émission télévisée de Télé-Québec à la Baie de Beauport. 
L’émission sera diffusée l’an prochain. Cela s’est avéré une très belle expérience. 

 
9.6. Visite de la direction, du TIL / TES et de l’ADPEC aux finissants du primaire (25 mars 2025) 
 

Très belle journée de rencontre avec nos futurs élèves, tant du régulier que de la classe ressource. La prochaine 
rencontre aura lieu lors de la visite du primaire à l’école secondaire le 1er mai prochain. 

 
9.7. Questionnaire Compass (14 au 18 avril 2025) 
 

Ce questionnaire sera complété par l’ensemble des élèves de l’école et demeurera anonyme. 
 

9.8. Accueil des finissants du primaire (1er mai 2025) 
 

Afin de faciliter le passage du primaire vers le secondaire, tous les élèves de la 6e année sont invités à venir 
passer la journée du 1er mai à l’école secondaire de Saint-Paul. Pour agrémenter cette journée, les élèves pourront 
déguster un bon repas à la cafétéria, et plusieurs activités auront lieu. 



 
 

 
9.9. Session d’épreuves de fin d’année (13 au 20 juin 2025) 

 
Les enseignants travaillent actuellement sur l’offre d’examens pour la session d’examens en juin. 

 
9.10. Absences non motivées aux examens : favoriser l’autonomie, l’engagement et l’autodétermination des 

élèves 
 

Afin de favoriser l’autonomie, l’engagement et l’autodétermination des élèves, si un élève est absent lors d’une 
évaluation, une reprise pourra être offerte, mais si l’élève ne se présente pas, il obtiendra la note de 0 par défaut. 
 
Les membres du conseil d’établissement soutiennent cette décision du personnel de l’école, laquelle sera incluse 
dans les normes et modalités 2025-2026 de l’école secondaire de Saint-Paul. 

 
9.11. Magasin scolaire 

 
Mme Julie informe les membres qu’un magasin scolaire verra le jour sous peu. En effet, selon leurs besoins, les 
élèves pourront se procurer effaces, crayons, feuilles, etc., au prix du coûtant. Ce sera Mme Julie L. qui en sera la 
responsable. Cette initiative est très appréciée de la part du conseil d’établissement. 
 

10. Varia 
 

10.1. Célébration Fillactive 
 

Mme Mélissa Parent-Lebeau demande aux membres du conseil d’établissement l’autorisation de participer à la 
sortie de Célébration Fillactive qui aura lieu le mardi 13 mai prochain au Parc de la Pointe-aux-Lièvres. 

 
Cette demande est approuvée à l’unanimité. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-05 

 
10.2. Amicale de robotique 

 
Mme Mélissa Parent-Lebeau demande aux membres du conseil d’établissement l’autorisation de participer avec 
les élèves de profil alternatif à l’amicale de robotique, qui aura lieu le 1er ou 2 mai prochain au centre de services 
scolaire de la Côte-du-Sud. 
 
Cette demande est approuvée à l’unanimité. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-06 

 
10.3. Opéra de Québec 

 
Mme Mélissa Parent-Lebeau demande aux membres du conseil d’établissement l’autorisation d’assister, avec tous 
les élèves intéressés de l’école, à la générale de l’Opéra de Québec, le jeudi 15 mai au Grand Théâtre de 
Québec. 
 
Cette demande est approuvée à l’unanimité. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-06 



 
 

 
10.4. Salle de musculation 

 
Il est mentionné par la direction que la réfection de la salle de musculation a été faite il y a 5 ans. Dernièrement, 
celle-ci a reçu la visite d’un conseiller municipal, M. Sonny Faucher. Ce dernier, en collaboration avec la 
municipalité, souhaiterait revitaliser le matériel se trouvant dans la salle. Cette collaboration serait positive pour 
les élèves, mais également pour les citoyens de la région puisque ces derniers pourraient l’utiliser en-dehors des 
heures d’ouverture de l’école. 
 
De concert avec l’école et le centre de services scolaire, M. Faucher cherchera des subventions pour soutenir le 
projet, et s’informera des meilleurs équipements à acquérir. Mme Julie se dit heureuse de cette collaboration. À 
suivre dans les prochains mois. 

 
10.5. M. Jean-Pierre Després, médecin 

 
Dernièrement, par l’entremise de Facebook, une conférence en ligne sur la santé était offerte à tous les parents 
du centre de services scolaire. Cette conférence a été organisée par le comité de parents du CSSCS, et selon les 
dires de M. Francis Côté, celle-ci a été une réussite sur toute la ligne. 

 
 
 
11. Levée de la séance (approbation) 

 
Puisque tous les points sont écoulés, il est proposé par Mme Mélissa, laquelle est secondée par l’ensemble siégeant sur 
le conseil, de lever l’assemblée à 20 h 30. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ-25-03-25-07 

 
 
 
 

_____________________________   _____________________________ 
Monsieur Francis Côté     Madame Julie Bilodeau 

Président du conseil d’établissement                      Direction 


